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ABERTURA – Aos vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil e onze, às 1 

nove horas, no auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado na sede da 2 

SUSAM, situada na Avenida André Araújo nº 701 – Aleixo, realizou-se a 213ª 3 

Reunião (Ducentésima Décima Terceira) e 165ª (Centésima Sexagésima Quinta) 4 

Ordinária do CES/AM. Cumprindo o rito regimental o Dr. Wilson Duarte Alecrim, 5 

Presidente do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas – CES/AM, 6 

cumprimentando a todos os presentes, havendo quórum legal e em conformidade 7 

com a Pauta distribuída no prazo regulamentar aos integrantes do Colegiado, 8 

solicitou a atenção dos presentes para a abertura dos trabalhos da primeira reunião 9 

do CES/AM do ano de 2011. Seguindo a pauta, deu início à cerimônia de entrega de 10 

diplomas dos conselheiros do CES/AM, nomeados pelo Decreto Legislativo nº627 de 11 

03 de março de 2011 e Decreto Governamental de 10 de março de 2011, para o 12 

período do quadriênio 2011-2014. Conselheiros diplomados: José Rodrigues, 13 

Antônio Evandro de Melo Oliveira, Joaquim Alves Barros Neto, Adarcyline 14 

Magalhães Rodrigues, Silvano de Souza Fonseca, Tandreli Silva Sant'Anna, 15 

Ildnav Mangueira Trajano, Maria Adriana Moreira, Maria de Nazaré da Silva 16 

Rocha, Francisco Deodato Guimarães, Orestes Guimarães de Melo Filho, 17 

Denise Machado dos Santos, Adriano da Silva Terrazas, Edson Sarkis 18 

Gonçalves, Augusto Feliciano de Castilho, Antônio de Pádua Quirino Ramalho, 19 

Silvia Luiza Simões Passos, Lucia Ferreira Viana, Ana Selma Rodrigues 20 

Pinheiro, Antônio Ferreira de Oliveira Júnior, Sidclei Lima da Silva, Aurora Del 21 

Carmen Rossel Soria, Raul Antunes Ferreira, Luzia do Socorro Otonni Bento, 22 

Rui Guilherme Neves de Souza, Almir Pereira, Elcio Campos Rego, Conceição 23 

Maria de Azevedo Costa, Cláudio de Carmo Chaves, Fernando Brandão de 24 

Albuquerque, Hellen Cristina Silva Moraes, Maria do Perpétuo Socorro de 25 

Souza Uchoa, Simone Neri da Silva, Isac Gomes Benayon, Luiz Gonzaga de 26 

Araújo Lima, Eliete Leite dos Santos, Sônia da Silva Guimarães, Luiz Francisco 27 

Belém Costa, Gilson Aguiar da Silva, Élson Moreira de Melo, Jorge Reis de 28 

Lima, Roberto de Assis Rodrigues, Milton Abreu Prudente Costa, José Mario 29 

dos Santos Ferreira, Ralily Almeida de Carvalho, Germilson Dias Chaves. ITEM 30 

01 – ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA: o Presidente fez um encaminhamento à 31 

plenária sugerindo que em primeiro lugar fosse votado o formato da eleição para a 32 

mesa diretora. O conselheiro Gilson Aguiar da Silva solicitou a palavra e 33 

mencionou sobre a importância da continuidade do Dr. Wilson Duarte Alecrim 34 

manter-se na Presidência da Mesa Diretora “para continuarmos tendo apoio dessa 35 

gestão”. O Presidente agradeceu ao conselheiro e deu continuidade às inscrições 36 

para Presidência da Mesa Diretora, não havendo mais inscrições, procedeu-se à 37 

votação da proposta do conselheiro Gilson Aguiar, aprovada por unanimidade. O 38 
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conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza se manifestou lançando o nome do 39 

conselheiro Gilson Aguiar da Silva para a função de Vice-presidente da Mesa 40 

Diretora, tendo em vista o bom trabalho que este vem desenvolvendo em prol do 41 

fortalecimento do Controle Social no Estado. O conselheiro Élson Moreira de Melo 42 

também se manifestou, concordando com o conselheiro Rui Guilherme na escolha 43 

do conselheiro Gilson Aguiar da Silva para a vice-presidência do CES/AM, 44 

destacando os avanços que ocorreram, resultado do trabalho que este vem 45 

realizando junto aos conselhos municipais. Considera que também a composição da 46 

mesa diretora da gestão passada deveria permanecer, pois como diz o ditado 47 

popular “em time que está ganhando não se mexe”. Não havendo outras 48 

manifestações, o Presidente procedeu à votação, onde o nome do conselheiro 49 

Gilson Aguiar da Silva foi aprovado por unanimidade, para o cargo de Vice-50 

Presidente do CES/AM. O cargo seguinte a ser votado para compor a Mesa Diretora 51 

foi o de 1º Secretário. O Presidente se manifestou seguindo o pensamento do 52 

conselheiro Élson Moreira de Melo e se reportou à gestão passada, considerando 53 

que o conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza “trabalhou no conselho e para o 54 

conselho, estando sempre disponível para colaborar”. Desta forma, o indicava para o 55 

cargo de 1º Secretário. Aberta as inscrições para manifestações, o conselheiro 56 

Antônio Evandro Melo Oliveira falou na importância deste ano para o Controle 57 

Social, onde a mesa diretora terá papel destacado quanto à mobilização e 58 

encaminhamento das Conferências: “é importante a representação sindical da qual o 59 

conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza é representante, é um aliado 60 

importante na mobilização dos companheiros do interior para realização das 61 

conferências, que devem ser bastante participativas, para que possamos levar para 62 

a Conferência Nacional nossas necessidades específicas e únicas da região 63 

amazônica, é algo que precisamos estar defendendo cada vez mais, portanto 64 

acredito que a indicação do conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza é muito 65 

boa, por ele ter disponibilidade de tempo, articulação com outros movimentos 66 

sindicais do interior, contribuindo assim para o melhor desempenho da Mesa 67 

Diretora nas Conferências Municipais e Estadual obtendo um melhor êxito”. Não 68 

havendo outras manifestações, o Presidente do CES/AM colocou em votação, sendo 69 

aprovado por unanimidade o nome do conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 70 

para o cargo de 1º Secretário. O Presidente do CES/AM deu prosseguimento à 71 

votação com inscrições abertas para o cargo de 2º Secretário, ressaltando que para 72 

a mesa ser paritária teria que ser um representante dos trabalhadores. O Vice-73 

Presidente Gilson Aguiar da Silva manifestou-se indicando o nome do conselheiro 74 

Sidclei Lima da Silva - representante dos enfermeiros - por fazer um trabalho junto 75 

com os conselheiros Antônio Ferreira de Oliveira Júnior e Ana Selma Rodrigues 76 

Pinheiro, acreditando que seja o desejo de todos os presentes que fosse uma mesa 77 

paritária, mas fazia uma observação, que futuramente será necessário fazer 78 

mudanças na Lei, no regimento do CES/AM, o qual, inclusive, já está no Gabinete 79 

Civil e que o Conselho Nacional já solicitou uma Consulta Pública para renovar 80 

http://www.saude.am.gov.br/ces
mailto:ces@saude.am.gov.br


 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
GOVERNO DO ESTADO DO AMAZONAS 
SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 

 

213ª REUNIÃO 
165ª ORDINÁRIA 

 

Av. André Araújo, n.º 701 – Estrada do Aleixo CEP: 69060-001 - Fone/Fax: (0xx92) 3663-3406/ 3643-6377 / 3643-6349 

site: www.saude.am.gov.br/ces    E-Mail: ces@saude.am.gov.br 

3/12 

 

   

alguns artigos da Lei 333/2003, podendo com isso, chamar os segmentos que 81 

fizerem parte da nova composição da mesa. O conselheiro Antônio Evandro de 82 

Melo Oliveira, manifestou-se indicando o nome da conselheira Sílvia Luiza Simões 83 

Passos, que representa o mesmo seguimento, que era importante um representante 84 

dos trabalhadores para fortalecer os trabalhos da mesa, portanto estava indicando o 85 

nome da conselheira. O conselheiro Antônio Ferreira de Oliveira Júnior disse 86 

concordar com a indicação do conselheiro Sidclei Lima da Silva para o cargo em 87 

questão com a certeza de que o mesmo fará um grande serviço para melhorar a 88 

qualidade da Mesa Diretora. Conselheiro José Rodrigues cumprimentou a todos se 89 

manifestando a respeito da indicação do nome da conselheira Sílvia Luiza Simões 90 

Passos, que era importante a presença de uma mulher na Mesa Diretora, em 91 

seguida fez uso da palavra o conselheiro Antônio de Pádua Quirino Ramalho, 92 

dizendo que era muito interessante o registro do que acontece por ocasião da 93 

abertura dos trabalhos do CES/AM, onde dois representantes do governo sugerem o 94 

representante dos trabalhadores. Achou estranho porque acredita que quem deveria 95 

decidir seriam os trabalhadores entre as corporações, e não se deve aceitar esse 96 

tipo de jogo porque se houver um acerto entre o Sidclei Lima da Silva e Silvia 97 

Luiza Simões Passos sobre quem representa as corporações, e não ser candidatos 98 

indicados por representantes do governo pois  já entrariam em situação difícil no 99 

CES/AM no ano extremamente importante para o Controle Social, acredita não ser 100 

elegante que o representante do governo intervenha nas questões dos 101 

trabalhadores, onde as corporações das profissões tem coisas muito importantes a 102 

tratar, principalmente no que diz respeito na formação da força de trabalho, estamos 103 

com deficiência de profissionais qualificados, está no ordenamento do SUS que a 104 

formação de recursos humanos se dá a partir das decisões da Secretaria de Saúde 105 

junto com a Secretaria Estadual de Educação, temos a Universidade Estadual e 106 

ficamos com insuficiência de profissionais especializados, as corporações de saúde 107 

tem discutido coletivamente a questão do sofrimento do trabalho, esta é uma 108 

questão que deve ser tratada com mais adequação por ocasião do novo mandato do 109 

CES/AM, gostaria de saber qual o posicionamento da conselheira Sílvia Luiza 110 

Simões Passos, e citar o desconforto que tenho nesta situação da iniciativa de 111 

proposição dos dois conselheiros representantes do Estado. O conselheiro Isac 112 

Benayon fez uso da palavra e disse que com todo respeito às indicações, o mais 113 

proveitoso seria que todos se manifestassem a respeito de suas indicações, dessa 114 

forma não teríamos esse mal-estar que se tem agora. Todos os que estão indicados 115 

não estão se manifestando a respeito. O conselheiro Rui Guilherme, mesmo 116 

estando de acordo com o conselheiro Antônio de Pádua, registrou que todos os 117 

que se pronunciaram, o fizeram como conselheiros e não como gestores, essa 118 

discussão não está sendo da gestão, mas sim do Colegiado. Sugeriu que os 119 

indicados devessem se manifestar se aceitam ou não assumir os cargos, e entende 120 

que todos que desejam concorrer têm o direito de se manifestar, bem como os 121 

conselheiros, independente de segmento representativo, também têm o direito de 122 
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indicar quem assim desejarem. O Presidente, considerando as manifestações dos 123 

conselheiros, passou a palavra ao conselheiro Sidclei, para suas considerações o 124 

qual declarou-se honrado pelo convite recebido e apto para o desempenho do cargo 125 

de 2º Secretário, lembrando que também já realiza trabalho semelhante na diretoria  126 

junto aos outros sindicatos de profissionais da saúde, buscando a articulação  com 127 

os demais sindicatos. Em seguida, o Presidente convidou a conselheira Sílvia Luiza 128 

Simões Passos a manifestar-se, a qual se declarou em condições de desempenhar 129 

o cargo, afirmando também que todos ali têm condições de representar suas 130 

categorias, considerando também que o fato de ser mulher é um requisito favorável, 131 

mas entende que todos ali são iguais. Concluindo a etapa de manifestações, o 132 

Presidente passou para a votação dos nomes, onde o conselheiro Sidclei Lima da 133 

Silva, foi o mais votado com 08 oito votos. A Conselheira Sílvia Luiza Simões 134 

Passos recebeu 03 votos e o Conselheiro Antônio de Pádua Quirino Ramalho 01 135 

voto. Com o resultado da votação, a mesa diretora passa a ter a seguinte 136 

composição: Presidente, Dr. Wilson Duarte Alecrim; Vice-Presidente, conselheiro 137 

Gilson Aguiar da Silva; 1º Secretário, conselheiro Rui Guilherme Neves de 138 

Souza; 2º Secretário, conselheiro Sidclei Lima da Silva. ITEM 02 - 139 

APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS. O Presidente do CES/AM, dando 140 

sequência à pauta, colocou as Atas 210º(Ducentésima Décima reunião) 141 

162º(Centésima Sexagésima Segunda Ordinária) de 26 de outubro de 2010; 142 

211º(Ducentésima Décima Primeira) 163º(Centésima Sexagésima Terceira) de 30 143 

de novembro de 2010; 212º(Ducentésima Décima Segunda) 164º(Centésima 144 

Sexagésima Quarta) de 21 de dezembro de 2010, respectivamente, para leitura dos 145 

senhores Conselheiros e inscrições para manifestações. O conselheiro Gilson 146 

Aguiar da Silva manifestou-se fazendo correção aos textos das três Atas 147 

apresentadas, as quais foram anotadas pela Secretaria Executiva. As atas foram 148 

colocadas em votação com as alterações propostas e foram aprovadas. ITEM 03 – 149 

COMUNICAÇÃO. O Dr. Wilson Duarte Alecrim comunica falecimento das 150 

conselheiras  Ada Rodrigues Viana, em 26/12/2010; Maria de Lourdes Ribeiro de 151 

Souza, 16/02/2011 e do conselheiro José Júlio Rodrigues, em 02/03/2011, 152 

momento em que solicitou um minuto de silêncio do Plenário em respeito e memória 153 

desses ex-conselheiros. Após, o Presidente abriu inscrições para os que 154 

desejassem fazer alguma comunicação. Inscreveram-se os conselheiros: Gilson 155 

Aguiar da Silva, Elcio Campos Rego, Luís Francisco Belém Costa, Tandreli 156 

Silva Sant’Anna, Rui Guilherme Neves de Souza, Antônio Ferreira de Oliveira 157 

Júnior, Isac Gomes Benayon e Denise Machado dos Santos. O Conselheiro 158 

Gilson Aguiar da Silva divulgou para a plenária, matéria jornalística em que o 159 

prefeito de São Paulo, Gilberto Kassab destina R$ 6 (seis) bilhões de reais à 160 

iniciativa privada para a construção e reforma de 16 unidades de atendimento 161 

público gratuito, pelo período de quinze anos, outra matéria do Jornal do Conselho 162 

Nacional de Saúde, referindo-se à aplicação de recursos da saúde no mercado 163 

financeiro, realizada por alguns estados da Federação. Comentou que essas 164 
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iniciativas vão contra os ideais do SUS, considerando ser a privatização do SUS em 165 

alguns estados brasileiros; achou importante divulgar essa “situação real e que vem 166 

ocorrendo em todo o país, em que a saúde está completamente privatizada como é 167 

o caso da Bahia”. Entende que a Lei 8.080 e a 8.142 permitem convênios com a 168 

iniciativa privada quando há necessidade, mas pediu aos demais conselheiros que 169 

se mantivessem atentos. Existe o interesse de grandes empresários para que o 170 

SUS, seja mal falado, desmobilizado, desclassificado etc., também citou algumas 171 

situações em que há estados que aplicam o recurso do sistema em RDB, CDB e na 172 

Bolsa de Valores. É permitido, mas apenas por um período de noventa dias e alguns 173 

Estados estão aplicando a quatro ou cinco anos, essa é uma luta constante que 174 

enfrentamos, gostaria ainda de informar que no dia 19 de março do corrente ano o 175 

Conselho Municipal de Saúde de Manaus fez uma renovação de mais de 90% no 176 

seu colegiado, temos a presença de vários conselheiros municipais que já 177 

começarão no mês de março e abril, fico feliz por ter ajudado nessa renovação, 178 

teremos um grande trabalho para preparar esses novos conselheiros, para a missão 179 

deste ano, temos a Conferência Municipal, pré-conferências nas zonas e os 180 

conselhos distritais que serão constituídos a partir do mês de agosto”, agradeceu o 181 

voto de confiança dos conselheiros para o seu retorno a Mesa Diretora, mencionou 182 

que tentou fazer o seu papel no exercício anterior que não é fácil, mas procura fazer 183 

o possível, buscando melhoria para a saúde do nosso estado, “temos divergências, 184 

mas faz parte da democracia que temos em nosso país, dizer que se depender de 185 

mim, estaremos sempre envolvidos com essa gestão, com todos os Conselheiros, 186 

pois sem o apoio dos mesmos, a mesa não realiza nada”, pediu ainda que todos os 187 

conselheiros presentes assumam o compromisso com a Conferência Estadual de 188 

Saúde, falou que durante esses meses que não tivemos reuniões, esteve presente 189 

no CES/AM a convite do Presidente e da Secretaria Executiva para ajudar com 190 

relação ao Plano do CES/AM, “durante esse período montamos um esqueleto de 191 

como será a Conferência Estadual de Saúde, o compromisso do conselheiro está 192 

em primeiro lugar, todos os conselheiros devem fazer parte das comissões, para não 193 

acontecer como nas Conferências de Saúde Mental e Ambiental, onde o Conselho 194 

Estadual não participou”, pediu a todos que participem da Conferência Estadual de 195 

Saúde e façam a mudança na história da saúde do nosso estado. O conselheiro 196 

Élson Moreira de Melo saudou os novos Conselheiros, tanto os do Conselho 197 

Estadual de Saúde, quanto os do Conselho Municipal de Manaus. Enquanto 198 

representante das Federações, “gostaria de informar que a CONAM – Confederação 199 

Nacional de Associações de Moradores da qual fazemos parte da direção nacional, 200 

está realizando seu 11º Congresso Nacional, do dia 26 a 29 de Maio em São Paulo”, 201 

para o qual o conselheiro já está mobilizando os Conselhos Municipais a 202 

participarem desse congresso, através da realização de reuniões em Manaus e nos 203 

municípios, que vai culminar com o envio de 20 delegados para participarem desse 204 

Congresso no Estado de São Paulo. O conselheiro Luís Francisco Belém Costa 205 

parabenizou os novos conselheiros, os que continuaram e também a Secretária 206 
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Executiva, disse que gostaria que acontecesse na saúde este ano, primeira a 207 

autonomia financeira do CES/AM, sem ela fica difícil trabalhar; menos cooperativas; 208 

um concurso público para saúde; uma Clínica de Hemodiálise do Governo; melhoria 209 

do TFD – Tratamento Fora de Domicílio e implementação da utilização do Cartão 210 

SUS; campanhas de deficientes; chamar o Centro Integrado de Nefrologia para que 211 

apresente aqui um relatório sobre as suas atividades. O Centro Integrado de 212 

Nefrologia, apesar das dificuldades que atravessa é uma das alternativas aos que 213 

necessitam de hemodiálise e finalmente expressou parabéns a Dona Ada 214 

Rodrigues Viana, com quem aprendeu muito, que foi uma grande guerreira e que 215 

até o fim da vida não perdeu a capacidade de se indignar, que descanse em paz e 216 

que a luta continua. A Conselheira Tandreli Silva Santa’anna iniciou parabenizando 217 

a nova composição do Conselho e Mesa Diretora, informou que no dia 15 de março 218 

participou como representante do CES/AM na reunião de Pactuação do Plano de 219 

Qualificação das Maternidades – Metas 2011, que foram discutidos entre outros 220 

assuntos questões como: A formação de um GT como instrumento de Contratação 221 

das Cooperativas Médicas nas Maternidades; Implantação do Fórum Perinatal do 222 

Estado do amazonas; Realização de um seminário para discussão da vinculação 223 

das gestantes nas Maternidades de Referência; Necessidade de abertura imediata 224 

do espaço PPP na Maternidade Ana Braga: Necessidade de verificação do embargo 225 

pelo MS da obra do novo prédio da Maternidade Balbina Mestrinho. Na verdade, 226 

foram discutidos vários outros pontos de extrema importância para a saúde do 227 

Estado do Amazonas, mas procurei resumir aqui alguns pontos que achei de 228 

extrema importância. Estiveram presentes na reunião equipes da SUSAM (DABE), 229 

Secretaria de Saúde de Manaus, Grupo Gestor das Maternidades, Secretário de 230 

Saúde, representantes do MS – Brasília e CES/AM; também falou que está 231 

participando do Curso de Pós-Graduação em Saúde do Trabalhador promovido pela 232 

SUSAM, CEREST E CIST e que está sendo de extrema importância para ampliação 233 

dos conhecimentos na área e parabenizar a todos pelo mesmo. O Conselheiro Rui 234 

Guilherme Neves de Souza saudou o Presidente, os membros da Mesa Diretora; 235 

os novos conselheiros municipais de Manaus que se encontravam na plenária, os 236 

novos conselheiros do CES/AM, saudou o suplente e o companheiro Elcio Campos 237 

Rego, também representante da CTB – Central dos Trabalhadores do Brasil, e que 238 

agora também é o Coordenador da CIST – Comissão Inter setorial de Saúde do 239 

Trabalhador, aproveitou para anunciar o seminário nos dias 26 e 27 de abril, no 240 

auditório da SUFRAMA, será o dia em memória das vítimas de Acidente de trabalho, 241 

é um evento que a CIST juntamente com o CES/AM estão promovendo, será 242 

divulgado também no site do CEREST com todas as informações da comissão de 243 

saúde e do centro de saúde do trabalhador do estado, agradece também ao 244 

Governo do Estado, a SUSAM, o Secretário de Saúde Dr. Wilson Duarte Alecrim, 245 

pelo lançamento da Campanha do Câncer do colo do útero que aconteceu dia 22 no 246 

Teatro Amazonas, evento esse que marcou o Estado do Amazonas, principalmente 247 

a saúde, jamais na história desse país houve algo parecido em nosso Estado, isso 248 
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prova que a nossa Presidente Dilma Rousseff, tem uma responsabilidade muito 249 

grande com a saúde, lançou em Minas Gerais a campanha da Rede Cegonha, o 250 

ministro Alexandre Padilha também se fez presente, constatando que as regiões 251 

Norte e Nordeste tem um diferencial quanto a saúde em termo de regionalização, 252 

com certeza teremos o apoio; citou também a importância do COSEMS e da SEA 253 

Interior na realização das Conferências de Saúde nos municípios. O Conselheiro 254 

Antônio Ferreira Júnior saudou a todos e parabenizou os novos conselheiros do 255 

CES/AM, informou que a Federação Nacional dos Farmacêuticos – FENAFAR da 256 

qual nosso sindicato é filiado, irá realizar em junho, julho ou agosto um treinamento 257 

para os conselheiros que vão participar da Conferência Nacional de Saúde, com 258 

prioridade para os farmacêuticos, será realizada aqui em Manaus para toda região 259 

norte. O Conselheiro Isac Gomes Benayon saudou a todos e a Mesa Diretora, e 260 

informou que desde 2010 a ADEFA (Associação dos Deficientes Físicos do 261 

Amazonas) montou uma Oficina Ortopédica dentro de suas instalações e estando 262 

apta a confeccionar braços, pernas qualquer prótese para pessoas deficientes, para 263 

que possam ter melhor qualidade de vida, era isso que tinha a informar. Conselheira 264 

Denise Machado dos Santos saudou a todos, parabenizou os novos conselheiros e 265 

os que foram reconduzidos, os membros da Mesa Diretora e lembra que no dia 02 266 

de abril será realizado um movimento a nível internacional com relação ao autismo, 267 

pede que as pessoas se vistam na cor azul no sábado, para que a população seja 268 

sensibilizada  para essa questão, somente quem vive é que sabe de fato o 269 

problema, é um desafio para os gestores esse distúrbio nas pessoas. ITEM 04 - O 270 

QUE HOUVER: O Presidente do CES/AM informou que estão em atraso a respeito 271 

da Conferência Estadual de Saúde, portanto solicitou aos conselheiros que esse 272 

item fosse disponibilizado para discussões a respeito da 6º Conferência Estadual de 273 

Saúde, discutindo e debatendo alguns encaminhamentos para sua organização, 274 

para não termos prejuízo do tempo da mesma forma o acompanhamento aos 275 

municípios nas conferências municipais, solicitou que a secretaria executiva 276 

distribuísse para os conselheiros o documento que constam as cinco etapas que 277 

temos para serem concluídas na organização da Conferência Estadual de Saúde. O 278 

Conselheiro Gilson Aguiar da Silva sugeriu ao Presidente do CES/AM que 279 

colocasse para o colegiado a aprovação da 6º Conferência Estadual de Saúde, esse 280 

seria o primeiro passo e sua realização seria até o final de outubro, temos que ter 281 

prazo para fechar o relatório final, enviar para a coordenação nacional, pois o 282 

formato dessa conferência não será igual ao dos outros anos, serão eixos e cada um 283 

com limites de propostas, propostas fora do eixo não serão aceitas, é uma 284 

recomendação Nacional, para evitar o esvaziamento dos debates com propostas 285 

que não são contempladas nos municípios e são levadas para a nacional, isso não 286 

será permitido, com certeza esse formato vai viabilizar no final da Conferência 287 

Nacional, a aprovação da realização da Conferência para o mês de outubro era sua 288 

proposta. O Conselheiro Élson Moreira de Melo disse que faltaram elementos para 289 

que possam deliberar algumas situações, não houve tempo para debater e não 290 
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tiveram acesso aos documentos, mas não podem parar e prejudicar todo um 291 

trabalho que terão em seguida. Há necessidade de decidir o período da conferência, 292 

qual o formato da composição da coordenação, das comissões, por isso era 293 

complicado, mas pela urgência, propôs que fosse eleito um corpo diretivo dessa 294 

Conferência para elaborar um regimento e trazer na próxima Reunião Ordinária para 295 

ser aprovado pelo colegiado. O Presidente do CES/AM agradeceu as sugestões dos 296 

conselheiros, porém disse que na realidade a Mesa Diretora estava trabalhando a 297 

sequência do que será discutido, se a plenária aprovar                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      298 

a discussão para 6º Conferência Estadual de Saúde e em seguida apresentará o 299 

que a Mesa Diretora já preparou para o desdobramento da organização da 300 

Conferência, colocado em votação e aprovado por unanimidade, comunicou ainda 301 

que o documento que foi entregue aos conselheiros consta as cinco etapas que 302 

devem ser concluídas para a organização da Conferência Estadual, no entanto a 303 

primeira providencia seria criar a Comissão Organizadora e a Comissão Executiva, 304 

citou a Oitava Conferência Nacional de Saúde que corresponde a Primeira 305 

Conferência Estadual de Saúde e que na realidade foi na década de oitenta que 306 

entendemos o papel e a importância das conferências, na verdade a Oitava 307 

Conferência foi o marco, traçou todas as diretrizes para a política de saúde que 308 

temos, para a aprovação do SUS dois anos depois, para a lei 8.080 quatro anos 309 

depois. Propôs primeiro a aprovação do mérito dessas etapas para que em seguida 310 

seja decidida a Comissão Organizadora e a Comissão Executiva colocou em aberto 311 

para  votação a aprovação das etapas, o conselheiro Antônio de Pádua Quirino 312 

Ramalho manifestou-se considerando a importância das realizações das 313 

conferências e propôs ao colegiado que seja eleito como Presidente de Honra da 6º 314 

Conferência Estadual de Saúde o arcebispo de Manaus Dom LUIS SOARES 315 

VIEIRA pessoa tão importante para o Amazonas, sabe que são inúmeras as 316 

ocupações do arcebispo, mas entende que o mesmo seria dispensado do processo 317 

de organização por que haverá uma comissão organizadora e uma equipe 318 

executiva, assim a figura dele representará o interesse da população do  Amazonas 319 

de estar melhorando o controle social era isso que tinha a submeter a plenária. O 320 

presidente do CES/AM agradeceu a manifestação do conselheiro Antônio de 321 

Pádua Quirino Ramalho e disse que quando chegar o momento de se tratar da 322 

Comissão Organizadora será colocado o indicativo do conselheiro, deu 323 

prosseguimento para votação da constituição da Comissão Organizadora que é 324 

quem formula as diretrizes e do Comitê Executivo que executará a Conferência, para 325 

esse comitê a Mesa Diretora encaminha a proposta que além de toda a estrutura do 326 

CES/AM com o apoio da Secretaria Municipal de Saúde de Manaus devemos ter um 327 

conselheiro por seguimento para todos serem representados no Comitê Executivo 328 

lembrou ainda que o nome escolhido deve ser visto e levado em consideração que a 329 

pessoa indicada deverá ter tempo para se dedicar aos trabalhos, propõe que o 330 

comitê seja composto por parte da mesa diretora e pela Secretaria Executiva do 331 

CES/AM, se aprovada essa proposta solicita que seja enviado até o dia 15 de abril o 332 
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nome do representante para a Secretaria Executiva do CES/AM, pois no dia 16 de 333 

abril será fechada a pauta para a reunião ordinária do mês de abril na qual serão 334 

aprovados os nomes que farão parte do Comitê Executivo, a Comissão 335 

Organizadora será constituída por Presidente de Honra, coordenador geral, 336 

coordenador adjunto, secretário geral, relator geral e relator adjunto, coordenador 337 

geral e coordenador adjunto de comunicação e informação, coordenador geral e 338 

coordenador adjunto de mobilização e articulação, coordenador geral e coordenador 339 

adjunto de infraestrutura. Ressaltou ainda que as pessoas indicadas para compor o 340 

Comitê Executivo não devem fazer parte da Comissão Organizadora ambos 341 

desempenham funções diferentes, temos a proposta do Conselheiro Antônio de 342 

Pádua Quirino Ramalho que o arcebispo de Manaus Dom Luis Soares Vieira seja 343 

o Presidente de Honra da VI Conferência Estadual de Saúde do Amazonas, gostaria 344 

de sugerir alguns nomes para compor essa comissão pensando no marco do seu 345 

funcionamento para apoiar a 6º Conferência Estadual de Saúde, em seguida 346 

solicitou a plenária que escolhessem a data da realização da Conferência Estadual, 347 

sabendo que a 14ª Conferência Nacional de Saúde será realizada na última semana 348 

do mês de novembro e a primeira do mês de dezembro, seria então favorável que se 349 

fizesse a estadual quatro semanas antes da nacional para podermos ter tempo de 350 

consolidar os relatórios que virão dos municípios etc..., então a data provável seria 351 

após o feriado do dia 12 ou no máximo até o dia 30 de outubro para que as 352 

Secretarias Municipais possam estar participando ativamente, colocou em votação 353 

para aprovação da data com período e na próxima reunião do CES/AM analisamos 354 

as datas e combinamos com nossos parceiros dos municípios para que escolham a 355 

melhor data entre esse período de 13 a 30 de outubro lembrando que a cidade de 356 

Manaus tem dois feriados durante esse período que são nos dias 24 e 28 de outubro 357 

e devem ser considerados. Colocou em votação a proposta do conselheiro Antônio 358 

de Pádua Quirino Ramalho para Presidente de Honra o Arcebispo de Manaus 359 

Dom Luiz Soares Vieira aprovada por unanimidade. Mencionou que o Coordenador 360 

Geral é quem cuida da viabilização dos meios para que a Comissão Executiva 361 

defina e determine quem deve executar os trabalhos, normalmente quem ocupa 362 

essa função é o Secretário de Saúde não havendo outra indicação ficou definido que 363 

o Coordenador Geral é o Presidente do Conselho Estadual de Saúde, Dr. Wilson 364 

Duarte Alecrim; como Coordenador Adjunto propôs o nome do Vice-presidente do 365 

CES/AM, conselheiro Gilson Aguiar da Silva; como Secretário Geral a Secretária 366 

Executiva Enfermeira Rita Cristiane dos Santos Almeida; Relator Geral 367 

conselheira Tandreli Silva Sant’anna, do Ministério da Saúde e Relatora Adjunta, 368 

Nila Figueiras, Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde de Manaus; 369 

Coordenador de Comunicação e Informação, conselheiro Elson Moreira de Melo e 370 

como Coordenador Adjunto, a jornalista Andréa Pampolha Arruda, assessora de 371 

imprensa da área da saúde; Coordenador da Comissão de Articulação e 372 

Mobilização, conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza e como coordenadora 373 

Adjunta, a conselheira Maria Adriana Moreira, presidente do COSEMS e secretária 374 
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de Saúde de Borba; Coordenador de Infraestrutura, Senhor José Duarte Secretário 375 

Executivo da SUSAM e como coordenador adjunto, o conselheiro José Rodrigues.  376 

O presidente reiterou que todos os integrantes da Comissão Organizadora não 377 

podem fazer parte do Comitê Executivo. O conselheiro Antônio de Pádua Quirino 378 

Ramalho questionou qual seria a função da presidente do COSEMS e conselheira 379 

Maria Adriana Moreira nessa comissão, o presidente explicou que a função da 380 

conselheira era que via COSEMS e com o apoio do CES/AM faça a maior 381 

mobilização possível para que sejam realizadas as conferências municipais e 382 

tenhamos na Conferência Estadual a participação intensa dos municípios, porque se 383 

as Conferências Municipais forem bem sucedidas a Conferência Estadual será 384 

também bem sucedida, como aconteceu na plenária nacional que tivemos a maior 385 

representação do Norte e Nordeste. O conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 386 

se pronunciou dizendo que independente de quem estiver na coordenação todos 387 

tem o compromisso de mobilização. O presidente do CES/AM então disse que 388 

postos os nomes perguntou se havia alguma colocação diferente, o conselheiro 389 

Antônio de Pádua Quirino Ramalho propôs que se destaque na comissão uma 390 

pessoa para fazer o acolhimento, apoiar as pessoas que virão do interior, o 391 

presidente do CES/AM disse que era bem lembrada a colocação do conselheiro, 392 

mas que no Comitê Executivo existe uma subcomissão de recepção que é 393 

responsável por esse acolhimento que faz parte da logística, não havendo mais 394 

colocação solicitou que fosse votada a constituição da Comissão Organizadora 395 

sendo aprovada pelo colegiado. ITEM 05 – Aniversariantes do Mês – O presidente 396 

do CES/AM em nome da Mesa Diretora parabeniza os aniversariantes, Sônia da 397 

Silva Guimarães, Antônio Ferreira de Oliveira Júnior, Adriano da Silva 398 

Terrazas, Maria de Nazaré da Silva Rocha, Antônio de Pádua Quirino Ramalho 399 

e estendeu a seus familiares votos de felicidades e a proteção de Deus. Antes de 400 

fazer o encerramento da reunião o presidente do CES/AM apresentou a todos a 401 

Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde, Rita Cristiane dos Santos 402 

Almeida que é enfermeira tem boa formação na área de Vigilância e Saúde, 403 

trabalhou no interior tanto na vigilância quanto na Secretaria Municipal de Coari, 404 

também trabalhou conosco como assessora até o ano de 2006. Agradeceu também 405 

à companheira Valdenora da Cruz Rodrigues embora estivesse ausente, mas fez 406 

parte da Mesa Diretora por muitos anos e até mesmo com suas obrigações fora do 407 

Estado, mas que muito nos honrou com seu trabalho nessa Mesa Diretora; 408 

agradeceu ainda a todos que aceitaram a missão de continuar trabalhando no 409 

Conselho Estadual de Saúde, que este ano de 2011 com certeza teremos muito 410 

trabalho inclusive com as Conferências Municipais, Estadual e Nacional que é um 411 

trabalho de grande magnitude, teremos bastante trabalho até mês de novembro com 412 

muitas atividades para realizarmos e que a postura da Mesa Diretora é sempre de 413 

ouvir, encaminhar, compreender a diversidade que existe e faz parte da vida e do 414 

cotidiano e do processo democrático, mas que essa diversidade é um caminho para 415 

o encontro da convergência que aponte para um melhor resultado do que queremos 416 
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fazer que é trabalhar pela saúde do nosso estado do Amazonas e do Brasil pois se 417 

vamos participar da Conferência Nacional é por temos compromisso com a saúde, 418 

acredita que nesse início do ano 2011 temos boas perspectivas para a área da 419 

saúde, é provável que consigamos vencer alguns entraves que temos para a 420 

consolidação do SUS. Há uma decisão pessoal e política da Presidenta Dilma 421 

Rousseff de envolvimento com as questões da saúde, sua experiência pessoal com 422 

o Governador e com o Ministro da Saúde é de que muitas questões da saúde só 423 

foram resolvidas quando o chefe do executivo tomou para si essas questões, temos 424 

o exemplo internacional do Presidente dos Estados Unidos Barack Obama nunca 425 

ouvimos que o Secretário Geral da Saúde dos EUA assumiu o papel que o 426 

presidente Barack Obama teve na tentativa de resgatar saúde para quarenta e dois 427 

milhões de habitantes norte-americanos ele tomou pessoalmente essa decisão de ir 428 

a imprensa e ao congresso defender o que queria, neste governo a presidente 429 

Dilma Rousseff está fazendo isso veio a Manaus, foi a Belo Horizonte, faz parte do 430 

seu compromisso com a saúde, temos um Ministro da Saúde que tem ligações boas 431 

com a nossa região, preenche três bons requisitos para ter sucesso como ministro, é 432 

da área, é competente e tem acesso direto a Presidente, então vamos torcer para 433 

que ele faça parte do grupo dos bons Ministros da Saúde que o Brasil já teve, 434 

acredita que esse ano há um intenso movimento entre vários seguimentos e que é a 435 

regulamentação da emenda constitucional de nº 29 deverá ser regulamentada este 436 

ano, disse ainda que esteve em Brasília com o Presidente da Câmara dos 437 

Deputados que está reunindo as lideranças dos partidos para programar a agenda 438 

da Câmara. Citou a presença do ex-deputado Federal Claudio Chaves na plenária, 439 

reunirá essas lideranças em abril para colocar na pauta da agenda da câmara a 440 

regulamentação dessa emenda dentro do projeto de lei que diz que nós temos que 441 

ter por parte do governo federal no mínimo 10% da receita das despesas correntes 442 

do governo federal se isso existisse hoje significa que em vez de 68 bilhões de reais 443 

nós teríamos 102 bilhões de reais para movimentar o SUS no país inteiro, ou seja, 444 

essa é uma luta que devem ser estimulada parte com o executivo e parte com o 445 

legislativo, pois se combinadas essas duas posições com certeza será possível 446 

montar uma agenda propositiva e positiva, então acredita que há bastante vontade 447 

de trabalhar este ano e conseguir resultados positivos. O presidente do Conselho 448 

Estadual de Saúde Dr. Wilson Duarte Alecrim agradeceu a presença de todos e 449 

deu por encerrada a reunião. Estiveram presentes os Conselheiros Titulares: José 450 

Rodrigues, Adarcyline Magalhães Rodrigues, lldnav Mangueira Trajano, 451 

Francisco Deodato Guimarães, Adriano da silva Terrazas, Antõnio de Pádua 452 

Quirino Ramalho, Ana Selma Rodrigues Pinheiro, Aurora Del Carmen Rosell 453 

Soria, Rui Guilherme Neves de Souza, Conceição Maria de Azevedo Costa, 454 

Hellen Cristina Silva Moraes, Isac Gomes Banyon, Sônia da Silva Guimarâes, 455 

Jorge Reis de Lima, José Mário dos Santos Ferreira. Suplentes: Antônio 456 

Evandro de Melo Oliveira, Tandreli Silva Sant'Anna, Maria Adriana Moreira, 457 

Orestes Guimarães de Melo Filho, Denise Machado dos Santos, Sílvia Luiza 458 
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Simões Passos, Lúcia F. Viana, Antônio Ferreira de Oliveira Júnior, Sidclei 459 

Lima da Silva, Elcio Campos Rego, Claudio do Carmo Chaves, Fernando 460 

Brandão de Albuquerque, Luiz Gonzaga de Araújo Lima, Luís Francisco Belém 461 

Costa, Gilson Aguiar da Silva, Elson Moreira de Melo, Roberto de Assis 462 

Rodrigues e Milton Abreu Prudente Costa.  A presente ATA foi elaborada pelas 463 

Técnicas Maria Francinete Rebelo Lobão e Eliane Baraúna Garcia de Vasconcelos, 464 

revisada pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde, Rita Cristiane 465 

dos Santos Almeida, será arquivada para fins documentais após aprovação da 466 

Plenária do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas – CES/AM. Manaus, vinte e 467 

nove de março de dois mil e onze.  468 

 469 

Rita Cristiane dos Santos Almeida 470 

Secretária Executiva do CES/AM 471 

 472 

 473 

  Maria Francinete Rebêlo Lobão                       Eliane Baraúna G. Vasconcelos 474 
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